

FUNDAÇÃO INTERNACIONAL FLORENCE NIGHTINGALE (FNIF)

The Florence Nightingale International Foundation (FNIF)

Fundación Internacional Florence Nightingale (FNIF)

¹ Doutora em Enfermagem. Professora Adjunta da Escola de Enfermagem Anna Nery (EEAN)/ UFRJ. Membro da Diretoria Colegiada do Núcleo de Pesquisa de História da Enfermagem Brasileira (Nuphebras).Rio de Janeiro-RJ.Brasil .Email:aguaonda@uol.com.br

Presentación

Maria Angélica de Almeida Peres

El artículo titulado Fundación Internacional Florence Nightingale (FNIF), publicado en los Anales de Enfermería en 1954, es de autoría de Marina de Vergueiro Forjaz, enfermera diplomada por la Escuela de Enfermeras del Hospital São Paulo. La autora justifica la producción del texto debido al cuestionamiento de las enfermeras brasileñas, después de su regreso del X Congreso Internacional de Enfermería, sobre lo que era la FNIF. Inicialmente el texto presenta los orígenes de la FNIF en una reunión del Consejo Internacional de Enfermeras (ICN), ocurrida en Alemania, dos años después de la muerte de Florence Nightingale, donde las enfermeras manifestaron el deseo de preservar la memoria de su precursora, a través de la creación de una Cátedra “Florence Nightingale” en la Universidad de Londres e de un museo. Dos años más tarde, fue sugerida la creación de una fundación internacional “con el objetivo de organizar y mantener cursos de perfeccionamiento para enfermeras diplomadas de todos los países”. Tal proyecto fue interrumpido cuando el ICN se quedó inactivo debido a la 1ª Guerra Mundial y retomado después de la guerra por la Liga de las Sociedades de Cruz Roja, que resolvió fundar y costear cursos de salud pública para un grupo internacional de enfermeras. Sin embargo, dificultades financieras de la Liga apuntaban para la suspensión de esos cursos, lo que fue impedido por un acuerdo propuesto por el ICN a la Liga, que ha resuelto en la creación de la FNIF, en 5 de julio de 1934. La dificultad de levantamiento de fondos, debido a la crisis financiera instalada en el pos-guerra, llevó a la FNIF a recibir recursos de la Fundación Rockefeller para el desenvolvimiento de un estudio de la situación, con la finalidad de “posibilitar mejor preparo posgraduado de enfermeras en Londres, sede da FNIF”. Tal estudio no fue realizado, debido a la eclosión de la 2ª Grande Guerra y solamente en 1944 la obra de la FNIF tuvo continuidad, cuando becas de estudios fueron ofrecidas a enfermeras de varios países para se actualizar en Estados Unidos, Canadá y Nueva Zelanda. En 1948, un nuevo estudio ha sugerido la asociación de la FNIF al ICN, que se concretizó a partir de 1949, teniendo a la FNIF responsable por la División de Educación de ICN. Sobre la organización de FNIF, el texto explica que esta, al entrar para el ICN, mantuvo sus características de entidad autónoma manteniendo su actividad y patrimonio propios. Entretanto, la autoridad máxima de la FNIF era el Consejo de Presidentes del ICN, que funcionaba como Consejo de Delegadas de la FNIF. A seguir, son presentadas la constitución del Consejo Consultivo de FNIF, su situación económica e sus finalidades. La autora destaca la ampliación de las finalidades de FNIF desde su creación y considera que los comentarios sobre el actual programa de la FNIF podrían constituir materia de otro artículo. Finaliza dando su impresión de que la FNIF estaba “erigiendo el monumento a la Florence Nightingale, que Miss Nutting, profesora de educación en enfermería del Teacher’s College, ha mencionado cuando, en principio se cogió a crear una Fundación en memoria de Florence Nightingale”.

